

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 26 de Junio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.245

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA

### Restauración del poder temporal del Papa

Un reciente telegrama de Nueva-York da cuenta del plan que algunos católicos muy ricos de los Estados Unidos tienen de comprar una porción de tierra, desde el Vaticano hasta el mar.

Mucha mayor importancia de la que parece á primera vista tiene el cablegrama recibido de Roma en que se declara que D. Ricardo C. Kerens de Saint Louis Missouri y D. Martín Maloney, el millonario de Filadelfia, están preparados para comprar una estrecha cinta de terreno, que se extienda desde el Vaticano hasta la costa, á fin de dar al Papa una quinta en las orillas del mar.

Detrás de este aserto aparece ya el plan de restaurar el poder temporal del Papa, de una manera en que el Quirinal pueda asentar y resolver el problema del Vaticano, y dar de camino á la cabeza de la iglesia católica, asiento entre los monarcas reinantes, como ya lo tenía en tiempos pasados. Este asunto entraña necesariamente en pleno reconocimiento por parte del Gobierno italiano, y asegura á la corte Papal embajadores y ministros de las principales naciones. Incidentalmente también está entrelazada esta idea con la de enaltecer la iglesia católica en los Estados Unidos, y con la creación de tres nuevos cardenales norteamericanos.

Los principales promotores del plan son los Sres. Kerens y Maloney, y el dinero que se invertirá en su realización será exclusivamente norteamericano. Dicho plan ha estado formándose durante varios años, y los primeros diez millones de dollars necesarios están ya asegurados bajo compromiso.

#### Extensión de los dominios del Papa

Los jardines del Vaticano están en el distrito Trans-Tiberino de Roma, y tienen en su parte posterior unos 400 metros de anchura. En todo lo más habitado del distrito se proponen comprar una banda de terreno de sola esta anchura, pero en llegando al campo abierto, ésta variará entre 500 y 1.000 metros. Esta banda llegará hasta Civita Vecchia, y su longitud será de 65 millas, ó sean 98 kilómetros. Se cree que no será difícil de conseguir del Gobierno italiano el reconocimiento del poder temporal del Papa dentro de los límites prefijados, pues esto en nada afectará el dominio del rey en Roma, y el terreno hecho así extranjero será sólo una estrecha cinta de tierra italiana. Este proyecto resuelve dignamente por ambos lados el problema que de otro modo no tiene solución, pues con una pequeña concesión, de parte del Gobierno italiano, se da al Sumo Pontífice su propio puerto de mar, al cual los monarcas podrían ir á desembarcar y reembarcarse cuando fuesen á visitar al

#### Papa.

Como algunos de los principales ferrocarriles y carreteras italianos cruzan esta banda de terreno que podríamos llamar pontificio, sería poco menos que no se originasen en ellos continuas dificultades entre ambos poderes papal é italiano. Así, para obviar estos inconvenientes, dichas vías se hundirán y cubrirán con túneles, sobre los que correrá el terreno papal. Cubriránse asimismo con puentes ó se buzarán con túneles por donde pase el dominio pontificio las calles italianas que corten dicho trayecto papal. Tales ferrocarriles tendrán estaciones en los túneles pontificios, á fin de que los viajeros puedan bajar en tierra papal sin poner pie en terreno italiano.

#### Parque papal

Tomándolo en globo, todo edificio construido en el terreno que se haya de adquirir para el nuevo Estado Pontificio, será derribado. Anchos y hermosos paseos y lindos senderos se abrirán en todo este terreno, y todo el conjunto será convertido en delicioso parque. Se ha de construir, además, un ferrocarril eléctrico que enlace el puerto papal con el Vaticano, pasando únicamente por país pontificio. En sitio conveniente se dejaría también lugar á propósito donde construir palacios para las embajadas y legaciones, y á una distancia de un par de kilómetros del Vaticano se construiría un pueblecito donde habitarían los obreros empleados del ferrocarril se plantarían toda suerte de plantas se harían obras hidráulicas y se establecerían otras empresas, á fin de librar al Vaticano de toda dependencia italiana.

En este proyecto se pretende, además, ensanchar el dominio papal al acercarse al mar, de modo que el reino Pontificio tenga algunos kilómetros de costa. En esta costa se construirían diques y embarcaderos para los buques, edificios y hoteles para los peregrinos y visitantes; y no lejos de esta ciudad se edificaría el Palacio de verano de Su Santidad y las quintas de los Cardenales, embajadores y otros dignatarios.

Sobre todos estos dominios y sus moradores el Papa tendrá omnimoda autoridad, podrá imponer contribuciones, acuñar moneda y emitir sellos de correo de la misma denominación y precio que los italianos; sellos y monedas que, por tratado especial, serán reconocidos y admitidos en Roma y sus cercanías.

#### Origen del plan

Los amigos de los Sres. Kerens y Maloney aseguran que el proyecto de llevar á cabo tan grande empresa fué presentado á Su Santidad Pio X y al Cardenal Merry del Val hace ya unos diez meses, y que fué aprobado con sola la condición de que se reconociese plenamente el poder papal dentro de los límites del nuevo reino, teniendo en cuenta todas las providencias necesarias para las comunicaciones y transportes

del pequeño Estado con el exterior.

También se asegura que el Gobierno italiano ha hecho ya algunas indicaciones.

El Gobierno ya quería que el Papa tuviese un territorio mayor, y estaba dispuesto á secundar todo razonable proyecto que asegurase al Papa completa libertad dentro de sus límites, pero que no quería reconocer formalmente su autoridad temporal dándole explícitamente todos los derechos extraterritoriales de que ahora goza en el Vaticano.

Algunos americanos interesados en ello dicen, que ya que el Papa es absoluto gobernador y dueño dentro del Vaticano y sus jardines, la extensión de su poder actual sobre todo el territorio que se ha de adquirir, sería lo mismo que una definición pronunciada por el Quirinal reconociendo plenamente la completa independencia del Papa. Pero el Vaticano exige todas las formalidades. Las autoridades tenían algunas dudas de si eran solo los americanos quienes promovían esta empresa, pues no quieren que ninguna nación europea, y en particular católica, intervenga en la solución del problema papal.

#### Estado de la negociación

Dícenos un amigo de los Sres. Kerens y Maloney que estos señores tienen fundadas razones para creer que al Gobierno italiano no le faltan ganas de negociar este asunto, y esto es lo que prácticamente ha hecho durante todo el invierno el Sr. Maloney. El breve cablegrama recibido de Roma el último martes (14 de Mayo) diciendo que ya se ha obtenido parte de lo que se deseaba en lo tocante al terreno, y también en lo que se refiere al proyecto, parece indicar que sus esfuerzos en recabar del Gobierno el pleno reconocimiento de lo que se pretende no han sido sin algún éxito; y si bien no se anuncia abiertamente el tal éxito ni se dice que inmediatamente se va á proceder á la adquisición del terreno, se dice que no se hará esperar el nombramiento de un embajador italiano en el Vaticano. Después de esto el ejemplo se imitará por parte de otras potencias, y un embajador norteamericano será enviado al Vaticano, á los tres meses de ser nombrado el italiano.

De este modo, por medio de un plan americano y del dinero asimismo americano Su Santidad el Papa dejará su cárcel y reinará de nuevo, sin que la entidad de Italia sufra la menor perturbación. El problema del Vaticano no tiene otra solución, á no ser que el Papa renunciase todos sus derechos al poder temporal. Se está esperando de un día para otro la confirmación formal de lo que acabamos de anunciar.

El Sr. Maloney es quien contribuye con la mayor suma para los fondos iniciales; el magnate de la tracción de Nueva-York, Mr. Tomis F. Ryan, ha prometido suscribirse por una importante suma; mas tarde se recurrirá á los cató-

licos de los Estados Unidos, ya que la suma necesaria en los cinco ó diez primeros años asciende á unos cuarenta millones de dollars.

(Del «The Monitor» de San Francisco de California, 18 Mayo 1907).

## DESDE BARCELONA

La Asamblea regionalista.—Proposición rechazada.—Los obreros de los tranvías.

El Ayuntamiento ha acordado, después de empeñada discusión, enviar una Comisión de su seno á la Asamblea regionalista de Valencia.

Dicha Comisión no ostentará carácter político alguno sino que tendrá una significación exclusivamente de fraternidad con la región valenciana.

Los concejales antisolidarios han presentado al ayuntamiento una proposición pidiendo se conceda la representación del Municipio á los concejales que irán á Madrid á asistir á la Asamblea republicana convocada por Salmerón.

La proposición fué rechazada.

Se ha constituido nuevamente la Asociación de obreros empleados en los tranvías, pasando ya de 300 los obreros inscritos.

#### Para la Asamblea

Salió un tren especial conduciendo 400 expedicionarios, que van á Madrid para asistir á la Asamblea republicana del día 23.

Con ellos van el Sr. Lerrux, dos concejales, dos diputados provinciales y las Sociedades corales.

Fueron despedidos por muchos comunistas y una banda de música, que tocó la Marsellesa.

Se dieron vivas á España y á Cataluña y muera á Salmerón.

#### Reformas en Barcelona

La Junta de vocales asociados ha aprobado el proyecto de convenio con el Banco Colonial para realizar una importante reforma en el interior de la ciudad.

Las obras están presupuestadas en 360 millones.

La Rondalla gallega.—«Airiños d'a miña terra»

A las 10'39 ha llegado la rondalla gallega «Airiños d'a miña terra» tributándosele un entusiasta recibimiento.

Asistieron á la estación del Norte, los coros de Clavé, el «Orfeo Catalá» «La Lliga Regionalista» y otras entidades y corporaciones con sus respectivos estandartes.

A fin de evitar aglomeraciones se había dispuesto que estas formaran en la calle de Vilanova, hasta la verja de entrada á la estación.

A las once se puso en marcha la comitiva, precedida de la guardia municipal montada siguiendo el trayecto del Paseo de San Juan, Cortés, Paseo de Gracia y calle de Valencia en el cruce con la Rambla de Cataluña se halla el monumento á Clavé donde la banda

municipal ejecutó el paso doble de Pampin y los coros el ¡Gloria á España!

Desde allí se dirigió la comitiva á la casa del Ayuntamiento, donde fué disuelta.

Esta tarde asistirá la Rondalla á la fiesta que en su honor ha organizado la Asociación Euterpeuse de los coros de Clavé y por la noche al concierto de verbena en el Palacio de Bellas Artes.

*Carreras á pié*

Esta mañana se ha celebrado la fiesta deportiva, carreras á pié estando inscritos mas de 70 corredores, entre ellos algunos de Valencia, Lérida y Francia, venidos expresamente.

El recorrido era de 9.500'37 metros.

Los corredores salieron á las diez de la mañana, de la calle de Cortes (cruce Aribau), siguiendo dicha calle hasta la Plaza de Toros, Marqués del Duero, Paseos de Colón, Isabel II y Aduana (por el centro), Parque (hasta el monumento á Prim, saliendo por frente al de Rius y Taulet), Salón de San Juan, Paseo San Juan, Diagonal (paseo izquierdo) y Paseo de Gracia hasta la Granvía, donde estaba situada la meta.

El corredor número 33, hizo el recorrido en 32 minutos, momentos después llegó el n.º 7 y otros.

*Fuga*

Se ha fugado de las prisiones militares de los Docks saltando un muro de bastante altura el primer teniente del regimiento de Luchana D. José Bethemourt Cisneros que se halla sumariado y cumplía un arresto que se le impuso por vía gubernativa.

*Trigos*

Trigos del país.—En los primeros días se mantuvo el mercado sin que decayese la animación de la semana anterior, pero ya sea por hallarse aprovisionada la plaza con los ajustes de relativa importancia que se han registrado, ya por la mayor firmeza que acusan los precios, terminó la semana con marcado encalmamiento, aunque sin ceder por ello los precios.

En Lonja se operó ayer en trigos Cuenca á 45 reales fanega. Guadalajara á 45 1/2 id. id., Ontanares á 45 y blánquillo Extremadura á 43 1/2 id. id.

Cotizamos los 100 kilos.

Candeal Castilla 29'54 á 29'99 pesetas

Aragón Monte 32'72 á 34'09 »

Aragón 30'45 á 31'81 »

Urgel 28'63 á 30'45 »

Por las estaciones del Norte y Alicante llegaron durante la semana 579 vagones trigo, 20 id. harina, 1 id. centeno, 5 id. cebada, 1 id. avena y 1 id. maíz.

Id. extranjeros.—El mercado en completa calma por el aprovisionamiento de trigos del país, así es que solo se señala cotización para las procedentes del Plata, que valen á 31'81 pesetas los 100 kilos.

**ESPIGUEO**

Telegrafian de Orduña que se ha presentado allí un fenómeno extraordinario.

Una gran multitud de mariposas verdes y blancas invadieron los campos deshojando los árboles.

Se teme que hagan lo mismo con las plantas.

Las corporaciones científicas estudiarán el caso.

El calor apretó todavía más ayer. El termómetro paso de los 38 grados, al-

canzando tres decima mas. Eso de pasar de los 38 grados, quiere decir sencillamente que pasó de la raya, y que á los vecinos de la villa nos hizo pasar las de Cain.

La loteria brindó á Madrid el primer premio. Fue el único fresco que se experimentó... por los poseedores del billete premiado.

Tánger.—El Guebbas ha hecho anunciar que próximamente saldrá para Zinat, en donde inspeccionará el contingente de diversas mehallas que, unidas al contingente de las cabilas, deben emprender nuevamente la marcha sobre Ukriés, contra El Raisuli.

**CARTERA DE MAHÓN**

A las 13 ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y escalas, el vapor correo «Isla de Menorca».

Copiamos de «El Diario de Zaragoza»:

«Hemos tenido el gusto de leer una «Estadística», que el ilustrado capellán del Cementerio de Mahón, D. Narciso Panedas ha publicado, donde se menciona con gran lujo de detalles, el número de bautismos y defunciones ocurridas en Mahón desde 1.º enero de 1814 hasta 31 diciembre de 1905, con la clasificación de las enfermedades que causaron las defunciones.

Aunque á primera vista parece que solo tiene importancia para la población donde se ha realizado, si se medita un poco, se observará que la obra citada es de sumo interés y trascendencia para la sociedad en general, pues como bien dice un ilustrado sociólogo, hoy «son incomprensibles la promulgación de una ley, el establecimiento de una institución social, ó de una empresa cualquiera, el estudio razonado y fructífero, sino se apoyan como en base firme en la estadística, que es experiencia en extracto, historia concentrada y expuesta en cifras.»

Su exámen comparativo de deducciones ciertas, que son reglas de conducta para el porvenir. El higienista, el historiador y el sociólogo hallarán en anotaciones como ésa, grandes temas de estudio, de los que saldrán beneficios incalculables para la sociedad.

¡Lástima grande que esta gran obra del laborioso é ilustrado Sr. Panedas no encuentre eco en todas las poblaciones.

Felicitemos al citado señor por haber llevado á feliz término empresa tan grande como es la obra que nos ocupa, y exhortamos á todos los amantes de la sociedad y el bien común, á seguir el camino emprendido por el virtuoso sacerdote.»

Carga embarcada ayer tarde para Palma en el vapor-correo Menorquin»: 2 latas pintura; 44 cajas queso; 3 bultos suela; 1 bulto pieles; 24 sacos flor manzanilla; 1 bulto tejidos; 30 sacos lana; 19 cabezas ganado vacuno; 23 bultos cuerda, y 63 cueros frescos.

Ya se están montando á orillas de nuestro puerto las casetas de baños, habiéndolo obtenido los dueños las debidas autorizaciones.

En el muelle de Villa Carlos y punto conocido por *Moli d'en Pons* también se están instalando algunas.

Nuestro mercado se ha visto hoy provisto de pescado y en gran cantidad del conocido por *mores*, habiendo tenido necesidad de utilizar varias mesas de madera.

Mañana á las cinco de la tarde espira el plazo para poder presentar proposiciones en la Administración de Correos de Palma y en las estafetas de Mahón y Ciudadela para la subasta de la conducción de la correspondencia diaria entre esta ciudad y la de Ciudadela, debiendo servir los pueblos de Alayor, Mercadal, S Cristóbal y Ferrerías.

Dicha subasta se verificará en la Administración principal de Correos de Palma el día 3 del próximo Julio.

En poder del Macero del Ayuntamiento D. Antonio Taltavull se halla una llavecita que se encontró anoche en la plaza de la Constitución.

Al que acredite ser dueño de ella le será entregada.

Leemos en un periódico de Barcelona:

«Billetes falsos.—Dicen de Sevilla que se ha descubierto en aquella capital una falsificación de billetes de 50 pesetas del Banco de España.

Se han complicados en la falsificación el ganadero Bustillo tio del espada Gallito, el prestamista D José Ortega, el sombrerero señor Castro y otro sujeto apellidado Castillo

Todos se hallaban de juerga en una taberna y al pagar dieron billetes falsos.

El tabernero sospechó y dió aviso á la autoridad.

En casa de Bustillo han sido halados 150 billetes falsos.»

Acercándose la fiesta de San Pedro patrón de los pescadores, se está dando una mano de blanqueo en el interior y exterior de la iglesia del Santo, situada en el punto conocido por *Pla de Baixamar*.

Por error de composición resultó obscuro un suelto que publicamos ayer, y que nos vemos por este motivo obligados á reproducir con la debida corrección.—Dicho suelto estaba redactado en esta forma:

«El Sr. Delegado del Gobierno impuso el 23 del corriente una multa de 25 pesetas á una completista del Teatro principal por cantar couplés ofensivos á la moral; y otra multa de 50 pesetas á la empresa por tolerarlo.»

Ha sido nombrado Profesor de Pedagogía de la Normal de Lérida D. Jaime Terrés.

El próximo lunes es esperado en esta ciudad nuestro Diputado á Cortes don José de Olives, quien salió el domingo de Madrid con Dirección á Barcelona.

Se trata de dar por varios entusiastas al arte del toreo una novillada en el Circo Colón.

A este objeto, según hemos oído, salió ayer para Palma un aficionado á esta clase de espectáculo para la compra de los toreros que deben lidiarse.

El ministro de Instrucción pública ha firmado la R. O. poniendo á disposición de D. Odon de Buen, director del Laboratorio Bio ógico Marítimo de Mallorca, el crédito que para su creación y sostenimiento se consignó en el presupuesto.

En breve dicho señor marchará á Pal-

ma para dirigir los trabajos de instalación del Laboratorio.

Anteayer S. M. el Rey firmó el decreto nombrando para la estación torpedista de este puerto al capitán de fragata D. Rafael Navarro.

El tipo medio del precio del trigo en los mercados oficiales de Castilla durante la semana última ha sido de 25'43 pesetas los cien kilos.

**Noticias militares**

Han sido aprobados los anteproyectos de escuelas prácticas para el corriente año de la Compañía de Telégrafos, cuyo presupuesto asciende á 1.800 pesetas y de la de Zapadores de la misma comandancia que importa 1.700.

Se ha ordenado que por la fábrica de harinas de Zaragoza sean remitidos á esta ciudad 50 quintales métricos de harina y á Ciudadela 50 y por la de Valladolid 200 á esta plaza.

Se ha concedido el ingreso á la Guardia civil al cabo de artillería de esta comandancia Francisco Bolívar Clares con destino á la comandancia de Zaragoza.

**Noticias marítimas**

A las primeras horas de la mañana de anteayer salieron de Barcelona para Rosas, Tarragona, Valencia, Alicante y Cartagena, el crucero «Lepanto» y los torpederos «Barceló» y «Halcón». Llegarán el 1.º de julio á Cartagena, debiendo emprender á mediados de dicho mes un crucero por las Baleares.

De paso para Buenos-Aires la última semana fondearon en Barcelona los trasatlánticos franceses «Pampa» y «América» y el correo italiano «Italia» conduciendo entre todos 1.286 emigrantes y regresaron de dicho punto 1.091 en los correos «P. de Sarrástegui» é italiano «Savoia».

**Estadística**

**COTIZACIONES**

VALORES PUBLICOS	
Madrid 25.—41	
4 por ciento interior.	83'00
Id. 5 por 100.	000 00
Acciones Banco España.	451'15
Comp. Arrend. Tabacos	408 00
Paris á la vista	124'0 á 123 0
Londres á la vista.	28'27 á 28'23

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**  
COMANDANCIA DE MARINA  
Entrado el 26.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Isla de Menorca».

**MATADERO**

Reses cortadas los dias que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 19 junio.—1 vaca, 235 kilos, Telerí de Mique; 1 ternero, 129, Murellet; 1 id, 63, son Triay; 1 id, 67, id; 1 id, 87, son Amaller (Mercadal); 1 id, 89, Antonio Palliser (id); 1 id, 103, id; 2 carneros, 19, son Blanco Vey (Alayor); 3 id, 35, Alganderó; 1 id, 16, estancia de D. Nicolas Tuduri; 1 id, 15, estancia de Sebastian; 3 id, 30, Refal Roig (Alayor); 2 id, 32 ses Fontenillas (Mercadal), y 1 id, 8, Cristóbal Guardia (Alayor)

Día 20.—1 vaca, 126 kilos, Binierroy (Alayor); 1 ternero, 209, Lloca Nou d'en Lis (id); 1 id, 98 St Jordi (Ferrerías); 1 id, 63, son Triay (id); 1 id, 103, son Amaller (Mercadal); 1 id, 93, norria del Sr. Vinent (Villa Carlos); 2 carneros 22,

ses Fonts Redonas de Baix (Alayor); 3 id., 35, se Cudia; 1 id., 16, Bartolomé Magraner; 1 id., 8, Refal Roig (Alayor), y 1 id., 9, son Blanch Vey (id.).

Boletín meteorológico del día de hoy

BARÓM.		TERMOM.			PSICROM.		PLUVI.	
en mm. á 0°		cent. á la sombra			hum.		en 24 h. mm.	
9 m.	3 t.	9 m.	3 t.	max. min.	9 m.	3 t.		
761.2	760.8	24.4	27.0	27.1	17.0	65	60	00

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Juan y Pablo hermanos mártires, Pelayo mártir y Virgilio obispo.  
Santo de mañana.—Stos. Ladislao rey, Cresente obispo y mártir y Zoilo mártir.  
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepción.

ALCANCE POSTAL

La Asamblea republicana

Madrid 24.

A las diez de la mañana ha vuelto á reunirse en sesión la Asamblea republicana, presidiendo el señor Morayta. Este dió lectura á varios telegramas de entidades republicanas de Barcelona, Sevilla y Albuñol, adhiriéndose á la Asamblea y abogando para que continúe siendo jefe del partido el señor Salmerón. A continuación hicieron uso de la palabra varios oradores, refiriéndose á las últimas elecciones, suponiendo que se habían realizado actos contra los republicanos. Después de larga discusión se aprobaron las actas de los representantes de Reus, Ciudad Real, Córdoba y Barcelona. De estas últimas se aprobaron también las de los antisolidarios. Acto continuo se levantó el señor Salmerón. Empezó recordando que se ha querido presentarle como un traidor á la causa republicana porque unos insensatos, pocos, querían ir al movimiento revolucionario y él no lo creyó conveniente, dadas las condiciones en que estaba el país, puesto que un acto de fuerza, triunfante ó fracasado, hubiera podido traer la ruina de España. Yo, dijo, antes que republicano, soy patriota.

Añade que se puso al habla secretamente con los representantes republicanos de las provincias, pidiendo datos de las fuerzas, contestándole varios de ellos que no contaban con elementos para un movimiento revolucionario.

En este sentido dice que le hablaban republicanos de Aragón, de las provincias del Norte, de Castilla la Nueva, Extremadura, Valencia y Castellón. Las revoluciones, añade, no se hacen sin preparación y sin el asentimiento general del país.

Si me he equivocado ó creéis que mi conducta fué mala, á la Asamblea me someto, para que la juzgue.

Creí que, al unirme á la Solidaridad catalana, debía dimitir la dirección republicana, y eso hice cuando se abrieron las Cortes. El movimiento solidario es de tal naturaleza, que derrumbará la Monarquía. Termina rechazando lo dicho por los periódicos republicanos que le han censurado por su unión con los solidarios.

Una voz: ¡Viva Salmerón!

Otra voz: ¡Viva la democracia republicana!

El Sr. Salmerón: No, decid ¡Viva España! y, si os parece bien, decid también ¡Viva Cataluña! Los diputados y representantes solidarios contestan el viva.

El presidente: Se levanta la sesión para continuarla mañana.

La situación del Midi

París.—De Nimes comunican que se han tomado severas medidas para que no se reproduzcan los luctuosos acontecimientos de estos días.

El partido socialista ha fijado en las esquinas una alocución al pueblo invitándole á volver á la calma y añadiendo que no debe verterse ni una gota de sangre de los obreros.

Termina la alocución diciendo: «Ni un solo trabajador ni un solo republicano de corazón debe tomar parte en las manifestaciones que puedan producirse.»

El «Petit Journal» dice que antes de salir para París, con objeto de presentarse á Clemenceau, Marcelino Albert estuvo escondido en el campanario de la iglesia de Argeliers, donde sus amigos iban por la noche á llevarle vituallas.

París.—Clemenceau ha recibido esta mañana al alcalde y á una delegación del municipio de Nimes, que han venido á pedirle que sea puesto en libertad el comité de Argeliers.

M. Clemenceau les ha contestado declarando que los municipios eran los que estaban obligados á dar ejemplo de respeto á la ley.

París.—El regimiento 17 de infantería, cumpliendo una disposición del ministro de la Guerra, ha salido en dirección á Agda, con órdenes secretas.

Supónese que va á Marsella para embarcar con destino á Córcega ó á Argelia como castigo á su cooperación en las revueltas de Narbona.

Esta ciudad ha recobrado su aspecto habitual.

Muchos periodistas esperaban en la estación el paso del tren de París en el que regresaba Marcelino Albert; pero éste se había apeado en Montauban tomando la línea de Montpellier.

París.—Marcelino Albert que se habían detenido en Toulouse, llegó á Narbona á las 3'30 y volvió á salir para Argeliers á las cinco de la tarde.

Las personas que había en la estación le han aclamado.

«La mano blanca»

Londres.—De Nueva York comunican detalles del horrible crimen en Nueva Orleans por la criminal asociación llamada «La mano blanca».

Hace algunas semanas varios individuos de aquella maléfica asociación secuestraron á un niño, hijo de un acaudalado comerciante italiano, al que pidieron como rescate la cantidad de seis mil dollars.

El padre del niño rehusó dar la expresada suma.

Hoy se ha descubierto el cadáver del niño decapitado.

La policía ha detenido á cinco individuos italianos.

La indignación producida por tan nefando crimen ha sido tal, que se teme que el pueblo lynche á los supuestos criminales.

Política inglesa

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Comunes el primer ministro presentó su resolución contra la Cámara de los Loes proponiendo la limitación del veto sobre los proyectos aprobados por la primera.

Continúa el debate, ignorándose hasta ahora el resultado.

Política japonesa

Londres.—Según las últimas mani-

festaciones del ministro de Hacienda del Japón la situación financiera del Imperio del Sol Naciente, es por demás satisfactoria.

La exportación ha aumentado en seis millones de libras esterlinas más que el año último y la producción de la seda ha aumentado en un 20 por 100.

Noticias de Italia

Roma.—El Quirinal ha teleografiado á las potencias aceptando el tratado anglo-franco-español para el mantenimiento del equilibrio en el Mediterráneo.

—Las Cámaras han concedido á los herederos de Garibaldi la exhumación del cadáver de aquel grande hombre.

—Un temporal ha causado grandes destrozos en Milán, hasta el punto de quedar interrumpidos los servicios ferroviarios.

—En Turín han sido arrestados unos falsificadores de billetes del Banco, estando comprometidos algunos franceses.

—En Liorna ha sido cogido un enorme ballenato cuyo esqueleto será guardado en el Museo.

—Extiéndese en toda Italia la huelga de panaderos. En Padua faltan víveres.

Alemania y el Japón

París.—De Kiel dicen que el emperador Guillermo ha visitado la división de cruceros de la escuadra japonesa surta en aquel puerto.

El emperador pronunció á bordo del crucero Tsoukouba una alocución dando las gracias al Mikado por el envío de una escuadra á las aguas alemanas.

Terminó Guillermo manifestando que confía en que las flotas japonesa y alemana serán siempre amigas y aliadas para el sostenimiento de la paz en el mundo.

Nuestros telegramas

Auto de fé

Palma 25.—16'00.

Madrid.—Esta mañana se han quemado en el Palacio de Justicia varios folletos y otros documentos y libros que pertenecían al anarquista Mateo Morral.

Convenio

Palma 26.—9'40.

Madrid.—En las Cámaras se ha leído el convenio anglo-español-francés ya firmado.

El ministro de Estado Sr. Alendalazar afirmó que los acuerdos comprendidos en dicho convenio están basados en los deseos de paz que reina en dichas naciones y no al temor que surjan dificultades que sea necesario prevenir.

En el Congreso

Palma 26.—10'40.

Madrid.—Continúa en el Congreso la discusión acerca la reforma de la ley electoral, que son poco discutidos sus artículos.

Estado del General Loño

Palma 26.—10'40.

Madrid.—El ministro de la Guerra continúa en el mismo estado de postración que ayer, aguardándose de un momento á otro un fatal desenlace.

Nombramiento

Palma 26.—11'00.

Madrid.—Ha sido nombrado je-

fe del Consejo supremo de Agricultura de las Baleares el Sr. don Joaquin Gual.

La Asamblea republicana

Palma 26.—11'30.

Madrid.—La impresión reinante respecto á la reunion de la Asamblea republicana es ser contraria la mayoría al voto de confianza que se trata de dar al señor Salmerón.

En la sesión de hoy ha continuado el escándalo en el que han ocurrido numerosos incidentes.

Al salir de la Asamblea y llegar á la calle de Alcalá los solidarios y antisolidarios se han apeado y abofeteado resultando del escándalo dos heridos.

El público apoyaba á los antisolidarios

Encarcelado

Palma 26.—12.

Madrid.—Ha sido encarcelado el ex-coronel Careaga procesado por el discurso pronunciado en el mitin antisolidario celebrado en el Frontón Central.

Los antisolidarios.—Manifestación de simpatía

Palma 26.—13'30.

Madrid.—Anoche regresaron á sus respectivas provincias los anti-solidarios que acudieron á Madrid para asistir á la asamblea republicana.

Se les hizo una imponente manifestación de simpatía, acudiendo una muchedumbre á despedirles.

Se dieron muchos gritos de «Viva España», «Viva Cataluña española» y «Muera el separatismo.»

En los andenes del tren habia mucha policia.

Asamblea republicana.—Ataques á Salmerón.—La prensa disgustada.

Palma 16.—14'50.

Madrid.—En la sesión de hoy de la asamblea republicana don Alejandro Lerroux acusó al señor Salmerón de la decadencia del partido, comparando la situación en que se hallaba en 1903, cuando se confirió á éste la jefatura, con el estado actual de dicha agrupación, demostrando que de ello es culpable el Sr. Salmerón por deficiencias en la dirección que le fué confiada.

El Sr. Salmerón se defendió de las acusaciones que le fueron dirigidas y habló despectivamente de la prensa, por lo que se retiraron los redactores que asistían á la asamblea.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 26.

«Menorquin» llegado sin novedad al amanecer, calmas.—Cabot.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 345

SOCIEDAD DE EXCURSIONES MARÍTIMAS

De conformidad con lo dispuesto por el artículo 7.º del Reglamento, se convoca junta general para el día 3 del próximo Julio a las 9 de la noche en el salón de actas del Ateneo al objeto de discutir y sancionar el proyecto de excursión para el año actual.—Mahón 25 Junio 1907.—El Presidente, Francisco F. Andreu.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

FESTEJOS

La festividad de San Pedro se celebrará el día 29 del corriente con la acostumbrada cucaña de mar, que tendrá lugar en un laud empavesado y aparejado al objeto, anclado frente al paseo de la Alameda, empezándose a las cinco de la tarde.

El premio de la cucaña consistirá en una peseta cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colocado á la estremidad del botolón y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque sin que tenga opción al de la peseta.—Mahón 20 Junio 1907.—El Alcalde, José M.ª Mercadal.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

• 1.ª principal del mundo.

**Subasta de muebles, ropas y otros efectos**

Mañana jueves de cuatro á siete tarde, tendrá lugar la que debia verificarse á las nueve calle Doctor Orfila n.º 24.

**SUBASTA**

El próximo viernes 28 del corriente, á las 6 y media de la tarde se procederá á la venta en pública subasta de una red sardenera, en el punto del andén de Levante conocido por «Sa punta».—Mahón 25 Junio 1907.—La Comisión. 2-3

**LIQUIDACION**

de todas las existencias de sillas y balancines de Mallorca á precios de factura **GRAN VARIEDAD**

Según la importancia de las compras se hacen bonitos

**REGALOS**

DROGUERIA MAHONESA

NUEVA, 8 ♦ MAHÓN

**SUBASTA**

El domingo día 30 del actual se venderán en pública licitación en el despacho del procurador D. Gabriel Orfila, (Doctor Orfila 16), y con arreglo á las condiciones que obran en poder del mismo, las fincas siguientes que forman parte de una Estancia llamada «Ne xenxa» y proceden de la herencia de D.ª María Mercadal y Villalonga.

1.ª Una porción de terreno en Trebeluger, término de Villa Carlos, de unas cuatro barcillas tierra sembrado, conocida por «Ne Bumbet».

2.ª Otra porción de terreno en el mismo territorio, cosa de una barcilla y media sembrado, conocido por «Campet de prop» 5-6

**OFICIALA PLANCHADORA**

Se necesita una en la calle Cos de Gracia n.º 132. 3-3

**HISTOGENO**

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc. para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Perez Martín, Velazco y C.ª Alcalá n.º 7.—MADRID

En beneficio de mis clientes, el Histógeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio. Precio máximo en toda España: Histógeno líquido 5 50 ptas; Histógeno granulado 5 50 id.

**METALES**

Se compran en la calle de Cifuentes n.º 9.

**Ventiladores eléctricos**

Abono para todo el verano para un ventilador:  
25 pesetas por ventilador de 240 m. m. diámetro.  
40 id. por ventilador de 300 m. m. id.  
Para instalaciones de más de un ventilador ó que salgan de lo ordinario, precios convencionales.

LA ELÉCTRICA MAHONESA.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, toman lo paquete por litro ó mitad en medio litro y si beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO.—De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sras. Valls y Fons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau

**ESCRIBIENTE MECANOGRÁFO**

Se hacen toda clase de trabajos de escritura, copias en blanco y en impresos, el tipo de escritura, es el más elegante de las máquinas construidas hasta el día.

Precios económicos. Se admiten encargos en la Encuadernación de Rafael Vidal Calle Nueva, núm. 31. 4-4

**VEDADO**

Queda terminantemente prohibida toda clase de caza en las fincas de este término municipal denominadas *Es Barrancó, San Isidro y Algarrovet*. 3-3

**ACADEMIA**

DE preparación para carreras militares y de Ingenieros civiles

á cargo del Teniente Coronel de Ingenieros D. Manuel Maldonado ex-profesor de matemáticas superiores durante más de cinco años en la Academia del Cuerpo y del primer teniente de Ingenieros D. Rafael Aparici dedicados hace tiempo á la preparación

Las clases para militares comenzarán el 1.º de Julio para los que aspiren á ingresar en la próxima convocatoria. Las familias de los alumnos recibirán presente y periódicamente noticia de las notas de concepción que vayan obteniendo éstos de las faltas de asistencia y de puntualidad á las clases, así como de la conducta que observen y condiciones de capacidad y aplicación para el estudio. Honorarios de la preparación de matemáticas para carreras militares 35 pesetas. Casos especiales, precios convencionales. Calle de Santa Ana n.º 1. 2-10

5.000

postales al bramuro á 15 céntimos cada una. Con trucciones mecánicas para niños á 5 céntimos el cartón grande y varado surtido en objetos de escritorio moderno. Para berbenas gran surtido en vistosos faroles veneciano y fuegos artificiales. Papés pintados para tapizar á precios de fabrica. Tienda de objetos de escritorio y encuadernación de

RAFAEL VIDAL, Nueva, 31.